
企画部長　（仮称）太田西複合拠点
公共施設は、老朽化した新田図書館
を移転させるとともに、新田、藪塚本町
の両保健センターを集約します。行政
窓口機能については、西サービスセン
ターを移転させ、木崎、生品、綿打の3
行政センターの窓口業務を集約する
予定です。休館日や開館時間について
は、現在関係課と協議中であり決定し

3月定例会では、2月20日に5人の議員が代表総括質疑を、21日に4人の議員が総括質疑を行い、令和５年度の施政や
財政方針などに関して活発な議論を展開しました。紙面の都合により、質問と答弁の要旨を１人１問ずつ紹介します。
なお、総括質疑の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただけます。
また、本定例会の正式な会議録は、市立図書館や市議会ホームページ、議会事務局などでご覧いただけます。

議　員　（仮称）太田西複合拠点公
共施設は、図書館、保健センター及び
行政の窓口機能を統合し、太田市西
部地域のにぎわいの拠点となる施設
を目指すものですが、各施設の休館日、
開館時間、取り扱う業務について伺い
ます。

議　員　視覚障がい者誘導用ブロッ
ク、いわゆる点字ブロックの設置状況
について伺います。
福祉こども部長　点字ブロックについ
ては、おおむね3年に1度県から希望
調査があります。これまでに要望があ
り選定された太田駅南口の3カ所につ
いて、令和3年度に2カ所を整備、4年
度中に残る1カ所の施

せ こ う

工が予定されて
います。

議　員　北の杜学園のテニスコート
の地下に埋没している可能性が極め
て高い不発弾ですが、過去に議会質問
があったにもかかわらず、9年余りの間
放置されてきました。市立学校の敷地
内のため、その責任は紛れもなく市に
あり、このまま放置するわけにはいきま
せん。磁気探査を実施すべきですが、
今後の対応について伺います。
市　長　資料では、ＳＵＢＡＲＵ群馬製
作所の敷地内に60数発もの不発弾が
ありますが、誰が確認して太田市史に
載せたのか、極めて疑問です。南矢島
町や東長岡町で実施した不発弾の処
理は、当時周りに住宅があり、目撃証
言が複数ありました。このように確認し
た人が複数いる場合に、調査をしたり、
掘削したりといった事業に着手すると
いうのが原則となっています。
議　員　戦後1、2年の間に、米軍が
当時の中島飛行機に命じて調査をし
て、中島飛行機の社員の証言に基づ
いた被弾図として市史に載っており、極

議　員　本市におけるこれまでの不
登校支援の取り組みと、令和５年度に予
定している取り組みについて伺います。
教育部長　本市では、これまでに教育
研究所の相談業務、適応指導教室、お
おたん通信教室等の事業を実施して
きました。５年度以降は、沢野地区と藪
塚地区に適応指導教室の出張所を設
けるとともに、スクールバスによる送迎
も始める予定です。

議　員　今後さまざまな団体等から
要望があった場合の点字ブロック設置
の推進について、所見を伺います。
都市政策部長　本市においては、安
全対策として、一部の市道で、歩道の
交差点や部分的な区間に点字ブロッ
クが設置されています。点字ブロックの

めて確度が高いと考えます。北の杜学
園の地下に埋没している可能性があ
る不発弾は1発であり、1千万円の費
用がかかっても、500万円は国が負担
することとなりますが、調査について所
見を伺います。
市　長　今までの不発弾に対する考
え方は、複数人の証言があって初めて
着手するというのが原則となっていま
す。戦後78年ですから、早くこういった
ことは済ませたいですが、原則通りに
やらせていただきたいと考えます。

議　員　今後の不登校支援の在り方
について、教育長の所見を伺います。
教育長　同調圧力に負けずに、自分ら
しさを表現でき、仲間を認め大切にす
る学校づくりが重要であると考えます。
不登校の未然防止のために、カウンセ
リング力やスクリーニング力を強化して

令和5年度施政並びに財政方針及び
予算について
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北の杜学園のテニスコート地下に
埋没している可能性が極めて高い
と市史から読み取れる不発弾の
探査・処理について
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いきたいと考えており、５年度は一人一
人の児童生徒の困りごとを見える化す
るアセスメントツールを実験的に導入
予定です。個人差に応じた活躍の場の
提供や、進路相談、能力開発伸長を
行っていきたいと考えます。
議　員　多様な学びの場として、市内
にもフリースクールが開設されています。
学校とフリースクールの連携を強化す
ることで、児童生徒や保護者の安心に
つながると考えますが、所見を伺いま
す。
教育長　フリースクールを学びの場と
して選んだ子どもたちが、社会的自立
に向けて歩き出せるように、学校とフ
リースクールの連携を強く支援してい
きたいと考えます。
■その他の質問
・令和５年度の予算編成と行政運営
について
・子育て支援について
・市民への情報提供について
・ＤＸの推進について

■その他の質問
・物価高騰対策、地産地消の推進に
ついて
・公契約、インボイスについて

設置には、群馬県や警察など関係機
関との連携・協議も必要となると思わ
れますが、視覚障がいのある方の安全
を第一に考え、研究していきたいと考え
ます。
議　員　点字ブロックの設置を推進し、
心配なく歩ける環境をつくってほしいと
考えます。太田市役所、太田駅などさま
ざまなポイントがあると思いますが、点
字ブロック設置の推進について、市長
の所見を伺います。
市　長　例えば、太田市役所から太
田市福祉会館までの道を点字ブロック
でつなぐのは、非常に難しいと考えま
す。車で目的地まで行ってもらう方法
を考えるのが一番良いと考えますので、
研究し、全力で対応していきたいと思
います。
■その他の質問
・予算編成と物価高騰について
・高齢者に対する施策について
・若年がん患者在宅療養支援事業に
ついて

ていませんが、現在の運営と比べ市民
サービスの低下を招かないよう、早め
に方向性を定めたいと考えています。
議　員　本施設は令和6年度の完成
予定ですが、近いうちに機能、休館日、
開館時間等を示すべきだと考えます。
また、木崎、生品、綿打の3行政セン
ターの統合によって窓口が遠くなる方
もおり、行政サービスの低下を防ぐため
にも、現在の運営形態を維持するべき
と考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　運営形態については、まだ時
間的な余裕があるため、決定していま
せん。また、市民課と同様の窓口にした
いと思っていますので、太田市役所ま
で来るよりもかなり近くなると考えます。
■その他の質問
・太田市公共施設等総合管理計画に
ついて
・ごみ減量の施策推進及び環境教育
について
・不登校児童生徒への取り組みにつ
いて
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